

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0023  
Ciudad Universitaria, 21 de febrero de 2024

### Conmemoran en la UAEM el Día Internacional de la Lengua Materna

Organizadas por el Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades (CIHu) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el cuerpo académico *Lenguaje y literatura: Aproximaciones críticas al texto*, este 21 de febrero se realizaron actividades académicas en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Lengua Materna.

Las actividades iniciaron en el auditorio del Instituto de Investigación en Humanidades y Ciencias Sociales (IIHCS) con la conferencia magistral *Diversidad Lingüística en México. Derechos, respeto e inclusión*, impartida por Julio César Serrano Morales, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM-I) Unidad Iztapalapa.

Beatriz Alcubierre Moya, directora del CIHu, explicó que este acto se realiza cada año, organizado por la investigadora Miroslava Cruz Aldrete, con el fin de tejer vínculos entre la investigación, la docencia y la práctica de los estudios lingüísticos y culturales.

Alcubierre Moya destacó que hay diversas lenguas en proceso de desaparición, por lo que a través de la academia se debe promover su estudio y seguimiento, pues al perderse se pierden palabras, conceptos, cultura y parte de nuestra humanidad.

“Es un tema fundamental que no solo tiene que ver con lo académico, sino con lo ético, y esa es la razón del CIHu de la UAEM, generar la comprensión de la cultura en términos más amplios y darnos cuenta de la diversidad lingüística, no sólo de entender la otredad, sino de todos como una comunidad amplia y multicultural en donde tenemos que reconocer y entender al otro”, dijo.

Posteriormente, se realizó una mesa temática donde participaron especialistas del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología (Ciesas) y de la Secretaría de Educación Pública, en la que la académica de la UAEM, Perla Ibarra Montes de Oca, impartió el tema *La literatura mexicana en lenguas originarias, dos escritoras contemporáneas: Mayahuel Xuany y Rosa Maqueda*, y finalmente, se llevó a cabo una exposición de infografías por parte de estudiantes de la licenciatura en Letras Hispánicas.

El Día Internacional de la Lengua Materna fue aprobado en la Unesco en 1999, este año el lema es *Educación multilingüe: un pilar del aprendizaje intergeneracional*, pues según esta organización en la actualidad, hay 250 millones de niños, niñas y jóvenes que siguen sin asistir a la escuela y 763 millones de adultos no dominan las competencias básicas de lectura y escritura.

Atentamente

**Por una humanidad culta**